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这里的“邂逅”浪漫又温暖

7月3日１４时， 在凉水河畔的
青年公寓亦仁乐活艺苑多功能厅
里， 正上演一场甜蜜的故事———
开发区总工会 “亦生有缘———快
乐亦夏” 交友联谊活动暨职工婚
恋服务平台启动仪式在这里快乐
启动。 当天， 跟随着近百名在这
里寻找自己人生幸福的基层职
工， 记者也走入了一场浪漫而温
暖的 “邂逅”。

“谈缘说爱”
不再是尴尬

因为担心大家顾忌尴尬不愿
意接受采访， 当天中午12点半，
记者提前到达青年公寓， 本想悄
悄找找采访对象。 没想到的是，
当时尽管离活动正式开始还有一
个多小时， 现场签名处却已经是
热闹非凡， 嘉宾照片墙前大家认
真地“选择”，报名处工会人员也
在不停地忙碌着扫码、介绍情况，
还有不少人已开始相互沟通了。

“我觉得没有什么不好意思
的， 工会组织这样的活动多难得
呀， 给我们搭建这么好的平台，
我们很珍惜。” 北京义翘神州细
胞生物技术有限公司市场部职工
李燕星告诉记者 ， 参加这种活
动 ， 女孩子反倒比男孩子要大
方 ， 因为她们没有那么多的顾
忌， “有车有房” 等等条件让许
多男孩子不自信了 ， 所以不敢
来。 其实， 只要他们大胆来了，
放下更多的客观约束， 就很有可
能找到自己的另一半， “因为幸
福是靠两个人共同创造的！”

对此， 作为此次活动的协办
方 ， 汇龙森国际企业孵化 （北
京） 有限公司工会主席刘术新感
慨地说， 想要 “脱单”， 就一定
要大胆地来， 机会总会眷顾有缘
人的。

在签到处前， 顾女士正在照
片墙前仔细地选择着， 她是一位
职工的家长。 她告诉记者， 孩子
出差了， 可是从单位工会得到这
个消息后， 非常珍惜， 不愿意放
过这次难得的机缘， 所以就特意
派老妈前来 “探班”。 当记者询
问 “是不是常替孩子参加这种相

亲会” 时， 顾女士一边摇头一边
说 ： “从来没有过 ， 这是第一
次。 因为这是工会组织的， ‘靠
谱！’ 所以才敢来。”

这里的嘉宾信息
保证真实

采访中记者了解到， 信息的
真实性和透明性几乎是所有人最
关心的问题。 “在 ‘亦生有缘 ’
不会有欺骗！” 开发区总工会副
主席李静在职工婚恋服务平台启
动仪式上强调说， “一定要管好
平台！ 婚恋问题是人生重大而严
肃的课题， 不容虚假。” 李静表
示， 开发区总工会搭建的 “亦生
有缘” 这个平台， 是以各级工会
的信誉做基础的， 因此， 各级工
会要按照授权的规定要求， 确保
平台反馈信息的真实可靠， 履行
好责任， 行使好权力， 确保不出
有违工会组织形象的任何问题，
真正为广大未婚职工创造一个良
好的交友恋爱环境。

据了解， 开发区总工会这次
下力量为区内广大未婚职工搭建
婚恋服务平台， 其出发点非常明
确， 就是为区内未婚职工提供更
大范围、 更加快捷、 更加真实可
信的交友服务。 自从2014年底开
始操作 ， 经过前一阶段的试运
行， 平台优势突出， 成效明显。
正式启用后， 各级工会干部， 特
别是女工干部， 将充分发挥 “职
工红娘 ” 的积极作用 ， 严格把
关， 热情服务， 切实让平台转起
来、 动起来， 未婚职工线上线下
的活动丰富起来。

开发区总工会工会干部李晓
娣介绍说， 能来这里参加活动嘉
宾的资料， 都是经过单位和工会
层层筛选过的， 信息能够保证真
实。 她希望广大未婚职工加入到
平台之中， 积极参与活动， 尽快
找到理想伴侣， 收获属于自己的
幸福。

“亦生有缘”
欢迎你的到来

“抢凳子、踩气球、说甜蜜的

话、做亲昵的事……”相亲会现场
丰富多彩的活动， 不仅培养了参
与者的灵活性， 通过一个个游戏
也考验着参与者双方的默契程
度，各种搞笑状况、各种不成篇的
“爱的表示”，让大家笑声阵阵、掌
声不断。 让那些羞涩而放不开的
单身男女甩掉拘谨与沉默， 更好
地展现出自己， 更积极主动地与
心仪的异性进行交流。当天，经过
两个小时的活动和私下交流环
节，10个职工为自己的下一段生
命寻到了落脚处， 牵手了一份幸
福。还有不少人通过一次停顿、一
句回答、一步现身，正在悄悄等待
着那个“奇迹”的出现。

“没有牵手成功的朋友不要
灰心， ‘亦生有缘’ 今后还将继
续推出一系列活动， 平台的运行
成功与否取决于各位的努力 。”
伴随着主持人告别的话语， 记者
看到， 现场一些男女嘉宾有的在
向心仪的对象赠送钥匙链， 有的
在悄悄地留着联系方式， 还有速
度快的已经开始拍照留念了。

“我们单位女生太多， 哪家
单位男生多呢？ 有机会一起可以
组织组织联谊活动啊……” 虽然
活动已到尾声， 北京蓝创众合信
息技术有限公司工会委员孙天琪
似乎还有些恋恋不舍。 此次， 她
有一个重要的任务， 就是帮单位
那些单身的大龄女工 “脱单”。

记者了解到， “亦生有缘 ”
职工婚恋服务平台的开通， 无疑
是开发区总工会打造的又一服务
品牌， 标志着工会为未婚职工服
务从一般性传统模式， 迈上了自
媒体 、 大数据 、 信息化的新水
平。 “这次只是个开始， 预计在
今年9月， 工会还将举办大型单
身交友活动， 活动将会更有针对
性， 成功率会更高， 我们欢迎更
多职工的加入。” 开发区总工会
女工部负责人告诉记者。

———开发区总工会职工婚恋服务平台开通侧记

“这可是我第一次自己创
业， 没想到这么顺利就拿到营
业执照了！ 必须得拍照留念一
下！” 昨天， 霍营街道居民毕艳
芳从回龙观工商所领到了营业
执照。

毕艳芳家住流星花园社区，
前一段儿， 她萌发了创业念头，
想开一家蛋糕DIY店 。 “朋友
跟我说， 办营业执照特别麻烦，
建议我找代办公司 。 说实话 ，
我印象里也觉得职能部门不好
打交道 ， 就去找了代办公司 ，
可人家说我是个体 ， 不给我
办。” 毕艳芳介绍， 被拒绝后，
她就来到了回龙观工商所。

毕艳芳的店面注册地马连
店村回迁楼商业区属东小口镇，
但因靠近回龙观工商所， 毕艳
芳就理所当然地认为应该去回
龙观工商所办理营业执照。 但
实际上， 按照以往的办事流程，
她应该去天通苑工商所办理业
务。

“为了方便居民， 我们开通
了跨所登记， 申请人可以自主
选择昌平区内任一工商所申请
个体名称预先登记。” 工商工作
人员沈岩介绍 ， 自去年年底 ，
他们就开展了个体工商户跨地
域登记试点工作， 极大地方便

了居民。
“前后10天， 我就拿到营业

执照了， 真好！ 我创业第一步
走得很顺利， 特满意！” 毕艳芳
说。

自去年年底开始 ， 为简化
工商登记程序， 昌平区试点推
行个体工商户跨地域登记服务，
目前， 工商昌平分局在回龙观、
天通苑、 北七家三个工商所试
点推行个体工商户跨地域登记。

个体经营户凭本人有效身
份证件， 可到就近工商所填写
完整的 《名称预先核准申请
书》， 办理名称预先登记； 凭工
商所开具的 《受理通知书》， 可
按时领取 《个体工商户名称预
先核准通知书》； 名称核准后，
即可提交个体登记材料， 领取
个体工商户营业执照， 从申请
到领照， 仅需7—10个工作日。

工商昌平分局登记科科长
胡万鹏介绍， 试点实施半年来，
个体工商户反响较好， “在分
局内部三级平台之间核准名称
并跨地域实现个体工商户登记，
是对优化准入服务的一次大胆
创新， 能够在一定程度上对个
体登记业务进行分流， 同时为
办理人提供更加便利 、 优质 、
高效的服务。”

昌平试点个体工商户跨地域就近登记

本报讯 （首席记者 边磊 ）
日前， 一场别开生面的社会力
量服务资源对接洽谈会在建国
门街道社区服务中心拉开帷幕。

洽谈会上 ， 建国门街道办
事处各职能科室负责人同社会
组织和企业进行了自由洽谈 ，
部分职能科室和社会组织或企
业达成了初步合作意向。

2014年2月， 建国门街道以
培育和发展社区社会组织为主
题， 申报并获批成为北京市社
区治理和服务创新12个实验街
道之一。 一年多来， 建国门街
道立项实施了14个市区级政府
购买服务、 公益创投和 “1+1”
专业助推项目， 推动了公益绘
本馆、 公益戏剧节、 “快乐三
点半” 等项目在社区落地； 进
行了19个社区需求立项项目的
评审和部分实施， 形成了大羊
宜宾31号院1号楼院委会、 阳照
9号自管会等为代表的一批老旧
小区居民自治类社区社会组织；
同时， 在公益编织节、 彩虹文

化节、 立春文化节等街道社区
的品牌和特色活动中引进专业
机构力量， 扩大了知晓度 、 参
与面和影响力。

建国门街道办事处工作人
员介绍， 此次社会力量服务资
源对接洽谈会的召开， 是街道
主动作为、 畅通政府和社会力
量之间良性互动的良好开端 ，
建国门街道将以此作为新的起
点， 充分发挥社区社会组织联
合会桥梁纽带、 资源中心和支
持平台的作用， 持续深入地服
务支持社区社会组织发展， 不
断提升社区治理和服务水平。

建国门街道购买服务社会化

“前后10天，
我就拿到营业执照了”

本报讯 （通讯员 马婧） 为
了进一步提高公司物资设备管
理水平， 降低采购成本， 经过
近两个月的调研、 洽谈与协商，
日前， 城建八公司正式与北京
兰格电子商务有限公司签订了
合作协议， 实现大宗材料网上
公开招标、 公开询价、 公开竞
价。

城建八公司物资部部长白
玉珍介绍， 八公司天语手机1#

宿舍楼等三项工程成为了首批
通过兰格电商平台进行钢材采
购招标的工程， 网上采购平台
进一步简化、 优化了传统采购
的招标、 询价过程， 整个采购
周期缩短到传统方式的十分之
一 ， 极大地提高了工作效率 。
同时， 网上采购还能避免传统
模式下容易导致的暗箱操作 ，
使招投标过程更加公开、 公平、
公正。


